

## LIBROS NUEVOS

### Trabajos de la clínica del doctor Fidel Fernández

Acaba de aparecer el tomo de los Trabajos de la Clínica Médica del Hospital de San Lázaro correspondientes al año 1933. Gran impulso han experimentado los servicios del doctor Fidel Fernández durante el pasado año. Se ha reorganizado la Clínica, se ha ampliado el Laboratorio, dotándolo de los servicios exigibles en toda moderna Clínica médica y se ha montado una potente instalación Roentgen.

Tales reformas, ¿cómo no?, han repercutido de modo considerable, tanto en el volumen de los servicios prestados, como en el número e importancia de los trabajos científicos y de investigación llevados a cabo en el mismo bajo la superior dirección y control del doctor Fernández Martínez, por la pléyade de estudios que en sus filas se desarrollan. Uno y otros tienen debida manifestación en los Trabajos de la Clínica que han tenido la gentileza de enviarnos, y que son fiel exponente de la capacidad de trabajo desarrollada en el granadino Hospital de San Lázaro.

En el último año se ha doblado la cifra expresiva del número de enfermos atendidos en la Clínica: 934 en 1930; 1.878 en 1933. Como es de suponer, dada la especial orientación del servicio, fiel trasunto de las funciones de su jefe, son los enfermos del aparato digestivo los que mayor cifra han alcanzado. Siguen en orden de importancia los del aparato respiratorio y enfermedades infecciosas. En menor cuantía van los enfermos de otros aparatos y sistemas.

Los estudios parasitológicos han tenido especial predilección en el pasado curso. Fidel Fernández, clínico experto, ha sabido buscar la valiosa colaboración de Eduardo Suárez Percegnin y del profesor López Neyra. De la competencia de esta tríada en cuestiones parasitológicas, de la que buenas pruebas tienen dadas, puede deducirse el alto valor documental de los trabajos que aparecen en este tomo:

Estudio parasitológico de cien casos de disarrea en Granada, por Fidel Fernández y E. Suárez.

Halleazgo del *Chilomastix* Granadensis, nuevo protozoo parásito del intestino humano, por E. Suárez y C. R. López Neyra.

Apandicitis y oxiuros, por C. R. López Neyra.

Un caso de angululosis intestinal. Clínica de la Chilomastix intestinal, Paratuberculosis intestinal y quimismo gástrico, por Fidel Fernández.

Comentarios a una estadística de paratuberculosis intestinal, por Fidel Fernández y E. Suárez.

La reacción de Y. fimo en las paratuberculosis intestinales, por Buenaventura Jiménez.

Un caso de trichomonosis vaginal, por E. Puyol Casado.

Siguen en importancia los trabajos de gastropatología debidos en parte a la pluma de Fidel Fernández, en parte a la de alguno de sus discípulos. En particular llamamos la atención sobre el trabajo de Fidel Fernández «La vacuna antitífica en el tratamiento de la úlcera gastroduodenal», tema éste que fué objeto de Comunicación al II Congreso Nacional de Patología Digestiva, recientemente celebrado en Barcelona (Diciembre 1933).

La 2.ª y 3.ª memoria sobre Hipocifias y secreción gástrica, por E. Nagra Vázquez, complementan la primera aparecida en el pasado tomo de Trabajos de la Clínica. Un estudio de Fidel Fernández sobre «Epiplasias y secreción gástrica» y otro del mismo, de alto valor para el práctico, sobre «Reglas generales para el tratamiento de las colitis» en el que expone el fruto de su ya dilatada experiencia en el tratamiento de estos enfermos. También con la firma de Fidel Fernández aparece una de las lecciones explicadas en el curso de Aparato digestivo que se viene dando bajo su dirección, lección que versa sobre el diagnóstico «Indicaciones quirúrgicas en la úlcera hístico-duodenal». En fin, un trabajo sobre valoración aproximada del pH en las secreciones gástricas, por R. Espajo y J. Ruiz, cierre la serie de publicaciones sobre aparato digestivo.

Algunos trabajos de investigación sobre diversas cuestiones de Laboratorio y Clínica complementan los anteriores. Destaca uno sobre la prueba de Burger en el diagnóstico de la insuficiencia hepática, por Fidel Fernández y J. M.ª Clavera, y otro sobre el «Estudio de las reacciones de Petzetskia y Moritz Wels», firmado por Fidel Fernández y E. Suárez.

Otros altamente clínicos que serían largo enumerar firman los doctores Pérez Díez, Buenaventura Jiménez, Pastor, Viciano, Carmona, etc.

En fin, las actas de las sesiones de los Jueves Clínicos de San Lázaro, que tan brillante desarrollo van teniendo con la atenta colaboración de numerosos médicos granadinos, cuyos inquietudes corren parejas con la del organizador de los mismos, completan y elevan el alto valor de estos nuevos Anales de la Clínica que dirige Fidel Fernández.

DR. JOSE LUIS OLIVA

## EN IZNALLOZ

### Un mitin socialista

En la noche del día 14 de Abril tuvo lugar un acto de propaganda socialista en el teatro de Iznaalloz. No obstante el gran derroche de precauciones que se habían adoptado por parte de la autoridad, el orden que reinó fué completo, tan grande como el entusiasmo que derrochaban los numerosos asistentes al comicio, entre los que predominaba una gran cantidad de mujeres.

Hecha la presentación de los oradores por el señor García Vicente, hizo uso de la palabra el señor Rivera, el cual, en brillantes párrafos, hizo destacar la diferencia existente entre el entusiasmo popular que se derrochó en el 14 de Abril de 1931 y la indiferencia con que el pueblo ha rodeado a estas horas del tercer aniversario.

Ocupó a continuación la tribuna el ex diputado don Juan Carreño, quien se dedicó a demostrar la imposibilidad de toda democracia que no se insinure precedida por la libertad económica. Citó los casos de Alemania y Austria, países en los cuales, a un ensayo simplismo de democracia ha seguido el tándem negativo de la dictadura fascista, en la que han bucaado su defensa los intereses económicos que se sabían atacados.

Terminó el orador afirmando que el partido socialista había rectificado a tiempo, y que se halla dispuesta, por todos los medios, a conquistar para todos esa imprescindible libertad económica, en la que se ha de basar el futuro mundo pleno de las otras libertades políticas.

Cerró el acto don María Lejárraga de Martínez Sierra, diputado a Cortes por Granada, con una bellísima conferencia, en la que ensalzó con frases admirables la solidaridad humana, y destacó el sendero único para lograr alcanzar la meta de unas aspiraciones basadas en el concepto de fraternidad universal que ha venido siendo manantial inagotable de todos los credos.

DR. JOSE LUIS OLIVA

### Atracadores detenidos

Madrid 18.—La Policía detuvo en la calle de Leczoja número 9, del barrio de Tetuán de las Victorias, a Manuel Garrido Peláez (a) «Mitinka», de 24 años de edad, de oficio mecánico, y a Modesto Mur Ester, de 23, jornalero.

Este último es el que hizo varios disparos en la calle de Bravo Murillo contra el agente don José María Flores, que resultó herido.

Ambos detenidos tomaron parte en el atraco a los empleados de la Compañía de Ferrocarriles M. Z. A. en el Cerro de la Plata, sosteniendo un intenso tiroteo con los escopeteros.

En un registro practicado por la Policía en un gallinero de una casa, se encontraron dos bombas, una caja de municiones, tres pistolas y un buen número de cápsulas que habían escondido allí los detenidos.

### HUELGA ESCOLAR

Castellón 18.—Los estudiantes se han declarado en huelga por solidaridad con sus compañeros de Valencia.

Han sido tendidos varios vócales y el presidente de la F. U. E. También se practicaron otras detenciones por arrojar petardos detonadores.

## En el Gobierno civil

Hablando con el gobernador. Se pretendía en Baza repartir un manifiesto comunista. El gobernador no tiene ya detenidos a su disposición

Visitaron el gobernador el coronel del regimiento de Artillería don José Iñarte y el capitán del mismo regimiento señor Ruiz de Algor; el decano del Colegio de Farmacéuticos, señor Parera; el diputado provincial señor Hernández Carrillo; el teniente alcalde señor Remírez Caballero, y don Manuel Meiguizo, administrador del ex marquesado de Ibarra.

También estuvo cumplimentando al gobernador el presidente interino de la Diputación don Jesús Castillo, para participarle que se había posesionado de la ordenación de pagos de la casa provincial.

A las tres de la tarde recibió el gobernador civil a los periodistas, a los que dijo que tenía muy escasas noticias que comunicar.

Le había llamado por teléfono el alcalde accidental de Baza, para notificarle que se le había presentado un sujeto pidiendo autorización para repartir un manifiesto de fudole comunista.

Parece ser que el dicho manifiesto censura a la autoridad gubernativa por tener detenido a Francisco Maroto, el cual se encuentra en la cárcel de Baza a donde fué trasladado desde la de Granada.

El gobernador ordenó al alcalde que hiciera las necesarias investigaciones para averiguar quién fuera el autor del dicho manifiesto, que se pretendía repartir, y una vez en posesión el señor Muñoz Castellanos de los necesarios antecedentes, procederá en consecuencia.

### Pruebas satisfactorias de un automotor

Madrid 18.—Se han efectuado las pruebas en la línea Zaragoza a Valencia, que explota el ferrocarril Central de Aragón, de un automotor para cuarenta y ocho viajeros, construido totalmente en España.

El recorrido de prueba se efectuó con normalidad, habiendo dado resultados satisfactorios.

Parece que se pedirá a la Comisión del Estado autorización para la adquisición de tres coches más de este tipo, y si se concede, inmediatamente se pondrá un servicio directo rápido entre Calatayud y Valencia.

### Asaltan una finca, apoderándose de varias cabezas de ganado

Córdoba 17.—La Guardia civil de Pozoblanco comunica que un grupo de individuos asaltó una finca propiedad de don José Tirado, apoderándose de cinco borregos, que desuartzaron.

A uno de dichos individuos se le encontraron restos de carne de los borregos y declaró que había ayudado a cometer el hecho, porque se hallaba en paro forzoso y su mujer e hijos se encontraban enfermos por el hambre.

### El asesinato del popular maestro Otero

Sevilla 18.—En el inventario practicado por el tesoro de Hacienda en la lotería que regentaba el popular maestro de baile señor Otero, villanamente asesinado en la mañana del pasado día 17, resulta a favor de la víctima 11.125 pesetas.

El tesoro de Hacienda ha manifestado que el señor Otero se encontraba al día en sus ingresos en la Delegación.

La Policía sigue trabajando para detener a los asesinos, asegurándose que en esta madrugada será detenido uno de ellos.

### Intento de atraco a mano armada

Alicante 18.—Dos individuos atracaron a un arriero que regresaba de la estación, de cobrar cierta cantidad.

El atracado se defendió bravamente, logrando detener a uno de los malhechores hasta la llegada de unos guardias, que lo apresaron.

### Las campañas difamatorias de Prensa

Sevilla 18.—El gobernador civil ha manifestado que el fiscal ha entablado querrela por frases injuriosas pronunciadas por el diputado señor Arce en un mitin tradicionalista.

Se ha enviado al fiscal un artículo del periódico «La Unión», calificado de injurioso, y el gobernador recabó del Gobierno las medidas oportunas contra la campaña difamatoria de Prensa que se viene haciendo.

### La huelga de Valencia

Valencia 18.—La huelga de Agua y Electricidad, ha llegado a tal estado que se considera inevitable el conflicto general para el día 23.

El gobernador ha declarado haber agotado todos los recursos amistosos.

### Otros detalles de los sucesos ocurridos en Melill

Coruña 18.—Se conocen nuevos pormenores de los sucesos ocurridos en Melill, que parecen tener carácter socialista, puesto que los habitantes se congregaron al toque de las campanas parroquiales.

La escasez de maíz es general en Galicia en la actual época del año y en Melill es aún mayor.

Los campesinos, en número de 5.000, han asaltado la feria y obligado a los mercaderes a ceder el maíz al precio de costo.

Algunos tuvieron que venderlo a menor precio del adquirido.

Ha sido multado un lebrador por insultar al alcalde.

Los demás abonaron en el acto la multa de 250 pesetas que les fué impuesta.

### Intransigente actitud de unos obreros

Córdoba 17.—El gobernador civil ha manifestado que los obreros de Torrecampo a Villanueva de Córdoba se han declarado en huelga por oponerse a que sesenta compañeros del pueblo de Pedroches entraran a trabajar en un trozo de carretera correspondiente a dicho término municipal.

El gobernador ha enviado a un comandante de puesto de la Guardia civil y está dispuesto a reprimir estas actitudes.

### Muere el protagonista de un crimen

San Sebastián 18.—En el hospital falleció Francisco Arzet, que se dispuso un tiro después de dar muerte a una joven llamada Eugenia Santabán.

## PANORAMA POLITICO

### Las derechas tienen gran impaciencia por la aprobación de la amnistía

Madrid 17.—Esta mañana se reunió en el Congreso la mayoría de los vócales que constituyen la Comisión de Justicia, predominando el elemento derechista.

Parece que se examinó con todo detenimiento la situación en que se encuentra el proyecto de amnistía y estimaron que la oportunidad de que se dé por terminada la discusión corresponde por entero al Gobierno.

Ellos expresaron al presidente del Consejo su apoyo absoluto y le ofrecerán todo género de facilidades para que la amnistía sea aprobada rápidamente.

Después de terminada la reunión, el diputado señor Cimas Leal, vicepresidente de la Comisión, confirió extensamente con los ministros de la Gobernación e Instrucción pública, para que éstos inicien algunas gestiones conducentes a reducir en lo posible la oposición de los socialistas.

### Prohibiendo la manifestación del Ateneo

Madrid 18.—Ayer fué comunicada al Ateneo de esta capital la derogación del permiso para celebrar una manifestación de protesta contra el restablecimiento de la pena de muerte.

Madrid 18.—Esta mañana se reunió la minoría radical, facilitando al terminar una referencia de lo tratado.

En ella se dice que fué examinada la situación política, encontrándose altamente satisfactoria, y que en su virtud la minoría radical ha acordado dedicar toda su atención a los problemas legislativos y nombrar diversas ponencias que estudien los proyectos pendientes de discusión, para que, llevando la voz de la minoría y del partido en la Cámara, den satisfacción a los anhelos del país.

La minoría radical ha visto con viva complacencia las manifestaciones del ministro de la Gobernación acerca de la inmediata presentación a las Cortes de los proyectos de Ley Municipal y Estatuto de Funcionarios de la Administración Local. Se acordó dedicar a ambos proyectos la atención necesaria.

### Reunión de las comisiones de Reglamento y Agricultura

Madrid 18.—En una de las sesiones del Congreso se reunió la comisión de Reglamento interior.

Se aprobó el título que se refiere a las proposiciones que no sean de ley y se estudiaron las relaciones de las Cortes con otros poderes y organismos del Estado.

También se aprobaron sin discusión los artículos sobre el Tribunal de Garantías, y en días sucesivos lo serán los que se refieren a las relaciones de las Cortes con los presidentes de la República, del Tribunal Supremo y del Tribunal de Cuentas.

### La huelga de empleados de los Ferrocarriles del Norte

Barcelona 18.—Esta mañana los empleados de las oficinas de la Compañía de los Ferrocarriles del Norte, como protesta por el alza y desarrollo sobre elevación de tarifas ferroviarias en el Parlamento, los huelguistas se reunieron en el patio central, promoviendo algunos incidentes, teniendo la Policía que restablecer el orden, cosa que hizo sin gran trabajo.

Una comisión de empleados visitó al director, exponiendo sus peticiones, condensadas en el deseo de cobrar la paga extraordinaria de Abril, ya que su carácter de extraordinaria es relativa, pues cuando se les concedió el aumento en el año 1920 se hizo descontando una parte del tanto por ciento mensual para abonar ésta en el mes de Abril.

Esta tarde se reunieron los obreros para acordar la forma de proceder.

### LA SITUACION EN ZARAGOZA

Zaragoza 18.—El gobernador civil ha manifestado que la huelga no tiene más solución que la vuelta al trabajo, ya que el conflicto es legal.

Anunció que se van a poner en vigor unas medidas más extraordinarias de las conocidas ya, con arreglo a las facultades que otorga el estado de alarma.

No se permitirá ni andando ni parado ningún grupo de más de tres personas.

Se montará un gran servicio de protección a los comercios de comestibles. Los comerciantes de este ramo han acordado no entregar ningún artículo que no se pague por adelantado. Tal actitud será garantizada por la fuerza pública.

### LA SITUACION EN CUBA

Habana 18.—Cuarenta y cuatro reclusos de la prisión del Príncipe continúan la huelga del hambre, iniciada hace ochos días.

Habana 18.—Se ha anunciado oficialmente el programa de la nueva política económica y social del Gobierno, que acusa una tendencia hacia la izquierda mucho más marcada que la política radical del Gobierno Grau Samartín.

En este programa político se incluye un cincuenta por ciento de la ley de nacionalización del trabajo y se prevé que el setenta y cinco por ciento de los empleados de todas las empresas deberán ser cubanos o haberse nacionalizado en Cuba.

Se prohíbe a los extranjeros la adquisición de terrenos u otras propiedades, a excepción de los que disfruten de un permiso especial para establecer nuevas industrias.

El presidente Mendieta ha decretado una amnistía para todos los presos por delitos de violación de los decretos sobre reglamentación de huelga y defensa nacional.

### Se pedirá el traslado a Madrid de los restos de los capitanes Galán y García Hernández

Madrid 18.—Dentro de unos días quedará elevado al Gobierno un escrito que firmarán los jefes y representantes oficiales de todos los partidos políticos republicanos, pidiendo se disponga el traslado a Madrid de los restos de los capitanes Galán y García Hernández.

### Disposiciones oficiales. El Jurado mixto rural de Guadix

Madrid 18.—La «Gaceta» inserta orden disponiendo que la ratificación de nombramiento a que se refiere la orden del Ministerio del Trabajo de 13 del actual, se entienda relacionada con el cargo de vicepresidente del Jurado mixto del trabajo rural de Guadix, para el cual quedó nombrado don José Pereira Molero.

### «El Liberal»: «Ya sabemos por qué fuimos denunciados días pasados»

Madrid 18.—«El Liberal» inserta lo siguiente, bajo estos títulos: «Las denuncias de «El Liberal». «Proceso por injurias».

«Ya sabemos por qué fuimos denunciados días pasados. Por injurias. El fiscal no se querrela contra nosotros por nada que admita prueba, sino por injurias, que la admite.

Las muchas felicitaciones que estamos recibiendo con motivo de las denuncias demuestran que no hemos injuriado a nadie. En esas felicitaciones no se nos aplaude por valentía, que demasiado saben nuestros lectores que no lo somos. Se nos aplaude por republicanos que utilizamos la libertad de crítica con las obligaciones reverencias a los Gobiernos de la República.

No tuvimos el propósito de injuriar y estamos seguros de no haber injuriado. Así lo haremos constar en el proceso, esperando que nos hagan equi justicia.

Aquí no hay actas de diputados para responder de las denuncias ni testigos que se interpongan a la hora crítica. Aquí respondemos nosotros».

### Se pedirá el traslado a Madrid de los restos de los capitanes Galán y García Hernández

Madrid 18.—Dentro de unos días quedará elevado al Gobierno un escrito que firmarán los jefes y representantes oficiales de todos los partidos políticos republicanos, pidiendo se disponga el traslado a Madrid de los restos de los capitanes Galán y García Hernández.

### Pidiendo la ampliación del proyecto de amnistía

Beja 18.—Para pedir que se amplie la amnistía a los condenados por delitos políticos, se ha formado una manifestación.

«Ya deseo unánime que la amnistía comprenda todos los delitos políticos y sociales comprendidos desde el 11 de Agosto del 32 hasta la promulgación de la ley.

Crónica de la provincia

La fiesta de la República en Peñagüeros

Con enorme entusiasmo se ha celebrado la fiesta de la República...

En los sitios céntricos se cantó el himno a la bandera...

Después de estos actos se distribuyó a los escolares una sucinta miselina...

En todo el recorrido de las calles no cesaron los disparos de cohetes...

Desde Orgiva. El día 14 de Abril en la escuela

Con motivo de cumplirse el tercer aniversario de la proclamación de la República...

Los niños, uno por cada escuela, felicitan con sentidas frases a las autoridades...

Son obsequiados con pastas y helados, así como los demás asistentes...

El maestro más moderno en la localidad es designado por sus compañeros para que en nombre de todos...

Por la noche se organizó una recepción en el mismo local...

Digo de elaborar el programa del alcalde don Alfonso Fernández...

Al regreso, una numerosa comisión de alumnos fueron a la Alcaldía...

En Tena. Fiestas conmemorativas del tercer aniversario de la República...

En las escuelas nacionales de este pintoresco rincón granadino...

Alas once de la mañana del día 14 se encontraban los niños de las escuelas...

El pintor no pudo resistir la fieza de su mirada y bajó la cabeza...

—No, no, señorita, de ningún modo, se lo aseguro...

—¿Y el señor marqués? —También.



AVISO: Para salvar dientes preciosos - combata la película

La caries es el perjuicio más importante causado por la película...

Pepsodent La Pasta Dentrificadora Especial que elimina la Película. Includes image of a tube and price information.

palabras de S. E. el presidente de la República.

Acto seguido se trasladaron niños y niñas a sus respectivas escuelas...

Alfí vimos al concejal del Ayuntamiento en representación de éste...

Tren 615. Correo. Directo a Almería. Salida a las 7.00.

Tren 618. Correo. A Baza, con combinación con Madrid y líneas afines...

Tren 619. Correo a Algeciras. Combinaciones: Málaga, Córdoba, Jaén, Linares por Espeluy, Sevilla y Cádiz...

Tren 622. Omnibus. A Algeciras. Combinaciones: Málaga y Córdoba. Salida a las 12.45.

Tren 624. Omnibus. A Bobadilla. Combinaciones: Málaga, Sevilla y Cádiz. Salida a las 15.25.

Tren 621. Omnibus. A Moreda. Combinación: Almería. Salida a las 17.55.

Tren 623. Mensajero. A San Francisco. Salida a las 18.

Tren 607. Expres. A Baza. Combinación: Madrid y afines. Salida a las 20.55.

Tren 606. Expres. A las 8.20. De Madrid.

Tren 453. Mensajero. A las 10.15. De San Francisco.

Tren 245. Omnibus. A las 20.45. De Algeciras, Málaga, Córdoba y Cádiz.

Tren 820. Omnibus. A las 12.15. De Almería.

T. S. H. Programa

A las 8 de la mañana, 15, 40, 20, 15, 22 y 8.15. Diario hablado.

14: Sobremesa. Concierto por el sexteto Unión Radio.

Escoosa regional Inglaterra. 17.15: Emisión infantil.

Milán (Italia). 17: Noticias especiales. Cotización del trigo.

Bucarest. 17: Concierto orquestal. 18: Señales horarias.

Estrasburgo. 18:00: Charla sobre la civilización francesa.

Explosión de un petardo. Madrid 18.—En la Avenida de la Plaza de Toros...

En la Asociación de Caridad se estuvieron ayer 1.130 raciones.

En Torvizcón han sido detenidos Gaspar Martín Martín y José Cima...

En Cúllar Beza han sido detenidos Agustín Cáceres, Antonio Jiménez y Marcial Navarro...

En la finca «Casas Nuevas» del Turro, del término de Tajuja...

En la finca «Casas Nuevas» del Turro, del término de Tajuja...

En la finca «Casas Nuevas» del Turro, del término de Tajuja...

En la finca «Casas Nuevas» del Turro, del término de Tajuja...

En la finca «Casas Nuevas» del Turro, del término de Tajuja...

En la finca «Casas Nuevas» del Turro, del término de Tajuja...

En la finca «Casas Nuevas» del Turro, del término de Tajuja...

En la finca «Casas Nuevas» del Turro, del término de Tajuja...

En la finca «Casas Nuevas» del Turro, del término de Tajuja...

TEMAS DEPORTIVOS

LOS PRETENDIDOS JUEGOS OLIMPICOS

Está acordado por el Gobierno portugués la construcción de un monumental estadio...

Se pretende por los dirigentes del deporte portugués inaugurar su colosal campo de deportes...

Todo esto no es por ahora nada más que un sueño...

Nosotros no tenemos nada que hacer en esos llamados juegos ibéricos...

La principal, que nuestra asistencia a ellos a nada conduce...

Y en cambio nos exponemos a un fracaso parcial o total...

Ya es hora de que vayamos aprendiendo de las lecciones que recibimos de fuera...

Bien está que facilitemos que los que nos son peores vengamos a nuestra casa...

Nosotros, tan contentos, y ellos, cuando quieren «censurar»...

SUCESOS EN LA PROVINCIA

APARECEN UNOS JAMONES, ROBOS Y DENUNCIAS. UN INCENDIO

La Policía local de Motril ha detenido a Eusebio Ortigosa Pascual...

El detenido ingresó en la cárcel a disposición de la citada autoridad judicial.

Durante la noche del día 15 del actual prendieron fuego a dos almohadones de paja...

En Cúllar Beza han sido detenidos Agustín Cáceres, Antonio Jiménez y Marcial Navarro...

La Guardia civil de Torvizcón ha detenido a María López López...

En la finca «Casas Nuevas» del Turro, del término de Tajuja...

La Guardia civil, a la que se denunció el hecho...

En Torvizcón han sido detenidos Gaspar Martín Martín y José Cima...

En Cúllar Beza han sido detenidos Agustín Cáceres, Antonio Jiménez y Marcial Navarro...

En la finca «Casas Nuevas» del Turro, del término de Tajuja...

En la finca «Casas Nuevas» del Turro, del término de Tajuja...

Y esto nos ocurre en todas las facetas del sport...

El último viaje ha sido un grán capadicho de la suerte...

Señores, volvamos a nosotros. Que para ejemplo ya están bien los once a uno...

Señores, tengamos formalidad. Que hagan los Juegos Ibéricos al estilo lo que...

Nosotros, tan contentos, y ellos, cuando quieren «censurar»...

Señores, tengamos formalidad. Que hagan los Juegos Ibéricos al estilo lo que...

Nosotros, tan contentos, y ellos, cuando quieren «censurar»...

Señores, tengamos formalidad. Que hagan los Juegos Ibéricos al estilo lo que...

Nosotros, tan contentos, y ellos, cuando quieren «censurar»...

Señores, tengamos formalidad. Que hagan los Juegos Ibéricos al estilo lo que...

Nosotros, tan contentos, y ellos, cuando quieren «censurar»...

Señores, tengamos formalidad. Que hagan los Juegos Ibéricos al estilo lo que...

Nosotros, tan contentos, y ellos, cuando quieren «censurar»...

Señores, tengamos formalidad. Que hagan los Juegos Ibéricos al estilo lo que...

Nosotros, tan contentos, y ellos, cuando quieren «censurar»...

Señores, tengamos formalidad. Que hagan los Juegos Ibéricos al estilo lo que...

Nosotros, tan contentos, y ellos, cuando quieren «censurar»...

Señores, tengamos formalidad. Que hagan los Juegos Ibéricos al estilo lo que...

Nosotros, tan contentos, y ellos, cuando quieren «censurar»...

Señores, tengamos formalidad. Que hagan los Juegos Ibéricos al estilo lo que...

Nosotros, tan contentos, y ellos, cuando quieren «censurar»...

Señores, tengamos formalidad. Que hagan los Juegos Ibéricos al estilo lo que...

Nosotros, tan contentos, y ellos, cuando quieren «censurar»...

Señores, tengamos formalidad. Que hagan los Juegos Ibéricos al estilo lo que...

Nosotros, tan contentos, y ellos, cuando quieren «censurar»...

Señores, tengamos formalidad. Que hagan los Juegos Ibéricos al estilo lo que...

Folleto de EL DEFENSOR

Los hijos del delito

por EMILIO RICHEBOURG

Traducción de Fabricio del Congo

Autorizada por la Editorial Ramón Sopena: Provenza, 93 a 97. Barcelona

—No, no, señorita, de ningún modo, se lo aseguro...

—¿Y el señor marqués? —También.

COMENTARIOS

El terror de 1934

Y he aquí que las derechas españolas católicas, apostólicas, romanas, en su afán de dominio no saben cómo atemorizarnos a todos. Los linchos habían volado en sus leyes la horca, oprobio de los pueblos civilizados.

Lo que nos emerge es que os llaméis católicos, y que en nombre de Cristo pretendáis implantar la pena de muerte. En la soledad de mi celda, rondando mi humilde estancia, veo cada noche la figura luminosa de Concepción Arenal, una de las almas más hermosas que atraviesa por este suelo de España.

Escuela de Estudios Árabes de Granada (Casa del Chapl)

A partir del próximo jueves, 19 de Abril, se darán en esta Escuela una serie de lecciones por don José Palanco Romero, catedrático de la Facultad de Letras de la Universidad, sobre el tema: «La conquista de España por los árabes».

DESPUES DE UN MITIN

En la mañana de ayer se entrevistó con el gobernador civil el secretario general de Acción Popular, quien, en nombre del partido y de su juventud, dió las gracias al señor Muñoz Castellanos por su diligencia en atender cuantas peticiones fueron hechas con motivo del mitin celebrado el domingo último, dándole cuenta al mismo tiempo de la perfecta normalidad y el absoluto orden con que el acto se desarrolló.

RETABLILLO

DEMOCRACIA

Mitín político en el teatro Cervantes. Mañana de primavera. El altavoz lanza los discursos a la vía pública. En la calle, fiesta popular. Desfile de tropas. Muchedumbre endimengada y alegre.

PRIMAVERA

Leemos con la natural satisfacción: «Lirismo primaveral». «Gracias a Dios que ya ha salido un poeta dispuesto a rendirle a la primavera los debidos honores!»

REPUBLICANOS

Sabíamos que había diversas clases de republicanos. La clasificación tal vez fuera caprichosa, pero servía, aunque modestamente, para fijar la posición de uno y de otros.

SILUETA DEL DIA

UN PELIGRO

Con el debido respeto, me permito llamar la atención de la Academia de Bellas Artes, de la Comisión de Monumentos, del Patronato Nacional de Turismo y de todas las sociedades culturales de Granada, sobre un asunto de extraordinaria gravedad.

DE SOCIEDAD

En la iglesia parroquial de la Magdalena fué bautizada anteayer una hermosa niña, hija del joven industrial don Joaquín Calvo y de su esposa doña Antonia Díaz.

Buen negocio

Se cede en arriendo por no poderlo atender, Panificadora mecánica con producción de 1 100 kilos de pan a la hora.

Razón: Colcha, 12.-Muebles

EN LA DIPUTACION LA SESION DE LA COMISION PROVINCIAL

Presentan la dimisión de sus cargos el presidente señor Martín Barrales y el vice señor Vinuesa. Interinamente se encarga de la presidencia el señor Castillo

Desde el día anterior se venía afirmando por los políticos que a estas murmuraciones se dedican, que en la primera sesión que celebrara la Comisión provincial ocurrirían sucesos y dimisiones con motivo de la labor desarrollada por los principales gestores de la Corporación.

Interrumpe el señor Vinuesa y dice que lo que ha hecho es salvar su voto. Insiste el señor Hernández Carrillo en que deben ser con carácter interino todos los nombramientos, incluso el del guarda almacén por la importancia que tiene el cargo y porque se debe tener la garantía y necesaria seguridad de su mejor desempeño.

Se evita con ello hubiera dudas en los asuntos, como ha ocurrido en este caso. Interviene el señor Suárez Cobo y manifiesta su criterio de lo que se acordó con carácter interino, que fueron sólo las cinco plazas administrativas, siendo las otras dos adjudicadas en propiedad.

Orden del día.—Nuevos diputados

A continuación se entra en el orden del día. Se da lectura a una comunicación del gobernador civil designando diputados gestores, con carácter de interinos, por los distritos de Alhama y Loja, a los señores don Jesús Castillo García y don Julio Ruiz Morón, los que se poseen en sus cargos.

A las doce y media del día se reúnen en sesión de Comisión provincial los señores Martín Barrales—que preside Vinuesa—Hernández Carrillo, Gómez Sánchez, Castillo García, Ruiz Morón, Suárez Cobo y el secretario señor Torres Calleja.

VARIAS NOTICIAS

EN SEVILLA RESULTA MUERTO, AL REALIZARSE UN ATRACO, EL GERENTE DE UNA ADMINISTRACION DE LOTERIAS

El conflicto de los metalúrgicos y otros

Madrid 17.—Los periodistas pudieron informarse esta tarde en el Ministerio de Trabajo que la huelga planteada por los metalúrgicos no había tenido solución.

Constitución del partido sindicalista

Barcelona 17.—Esta tarde se ha constituido con carácter interino el partido sindicalista.

Reunión clandestina

Barcelona 17.—A las siete de la tarde, la policía ha sorprendido en un bar de la calle de San Pablo una reunión clandestina, practicando 17 detenciones.

La guerra entre Bolivia y Paraguay

La Paz 17.—Se tienen noticias de que en tres o cuatro días han en contado la muerte más de dos mil soldados paraguayos.

Las comunicaciones marítimas españolas

Nueva York 17.—El señor Madul, representante de las compañías navieras españolas, ha dicho que España tiene el propósito de constituir doce barcos de tipo moderno para los servicios con Noamérica y Brasil.

Hallazgo de armas y municiones

Barcelona 17.—Participa de Villanueva y Geltrú que hallándose esta tarde jugando el fútbol unos niños, se les cayó el balón a un subterráneo de una casa próxima.

Nuevo local de sesión popular, triturado

Oviedo 17.—Un grupo de extremistas ha saltado hoy el local de sesión popular, destruyéndolo por completo.

Un obrero da muerte a dos personas

Pamplona 17.—Hoy se presentó en una oficina de una empresa explotadora el obrero José Martínez para solicitar trabajo, cosa que había hecho con anterioridad varias veces.

Unos atracadores dan muerte al gerente de una administración de Loterías

Sevilla 17.—Esta mañana ha sido asesinado el que fué popular profesor de baile, Otero, que en la actualidad y por su edad avanzada estaba regentando una administración de Loterías.

La huelga general de Zaragoza

Zaragoza 17.—Esta tarde la mayoría de los establecimientos de comestibles han permanecido cerrados.

Actos de homenaje a Galán y García Hernández

Huesca 17.—Se han celebrado en este poblado y en Jaca varios actos en honor de los héroes Galán y García Hernández.

Ante el anuncio de la huelga de Valencia

Valencia 17.—Se sabe que a la huelga anunciada irán varios grupos, con más de diez mil afiliados. Las autoridades académicas han acordado suspender temporalmente las clases ante los frecuentes disturbios que se promueven.

Viaje cultural de un Alumno del Instituto Escuela, en Granada

Herr H. Gober, joven intelectual austriaco, que realiza un viaje cultural alrededor del mundo, en gran parte a pie, ha tenido la atención de visitarnos a su llegada a nuestra capital.

La situación en Hué-tor Santillán

Nos escribe la sociedad obrera «Libertad»: En esta villa todo parece vivir en un perfecto desenvolvimiento, pues ha sido uno de los pueblos de la provincia donde el proletariado ha mantenido una actitud más pacífica.

Excursión a Guadix

Con motivo de la constitución de la Asociación de Estudiantes católicos de Guadix, se organiza una excursión colectiva a dicha ciudad, en autocar, que saldrá de la Casa del Estudiante (Carrera de Genil, 105), a las siete de la mañana, el domingo día 22 de Abril.

ORO VIEJO

plata, alhajas, monedas y papeletas del Monte, se compran, pagando más del doble de su valor. Hotel Regina, Acera de Darro, 12. Tel. 2850, a todas horas. Señor Sánchez.

LA BOLSA

Madrid 17.—Interior, 70,50. Amortizable 5 por 100, 82,50. Amortizable 4 por 100, 100,50. Banco de España, 560,00.

Dr. F. Gonzalo

Médico - Químico - Farmacéutico. Medicina y Análisis. Consultorio y Laboratorio. Salamanca, 14.

LA MODA PRÁCTICA es, indudablemente la Revista que más prefieren las señoras.

